



学校だより



墨田区立第三吾嬬小学校

校長 川中子登志雄

令和8年1月8日

1月号

あけましておめでとうございます

校長 川中子 登志雄

令和8年（2026年）の始まりです。今年は干支でいう「午年」、そして60年に一度巡ってくる「丙午（ひのえうま）」の年にあたります。丙午は、十干の「丙（陽の火）」と十二支の「午（火の気を持つ）」が重なることから、古くから「火の勢いが強い年」とされ、エネルギーに満ち、物事が前へと動き出す象徴的な年と言われているそうです。

開校150周年の節目を超えて、新たな歩みを始めた本校は、この一年を子供たちの成長が力強く進む「躍動の年」としていきたいと考えております。一人ひとりの良さが輝き、学びが確かな実りへつながるよう、教職員一同、より一層努めてまいります。

さて、私は、昨年暮れに英語教育関係のオンライン・セミナーに参加しました。テーマは「生成AIと小学校英語教育」というもので、学習院女子大学教授の萱忠義先生による教員養成を中心とした講座でした。その中で最先端のAI事情を知り、改めて驚かされることばかりでした。その進歩は、私たちの想像をはるかに超えた速さで、萱教授も指摘されていましたが、AIの活用という意味では、日本は世界の多くの国々にかなりの遅れをとっているように思われます。今後の社会では、いかに賢くAIを使いこなせるかが問われるようになるのは確実なことのようです。

そのような新しい社会 Society 5.0 を生きる今の子供たちに、これまでの常識とは異なる資質・能力が求められるのは当然の帰結です。世界の国々同様、日本の文部科学省も、そのような新しい時代に求められる資質・能力を育成するために大胆な改革を進めています。今回、萱教授のお話の中にも、本校が取り組んでいる様々な教育改革と同じ趣旨の提言がなされました。

年明け早々、世界には大変不穏な空気が立ち込めています。「正しさ」は、場所や時代、状況によって常に変化するものですが、自ら学び、考え続ける中で、より普遍的な「正しさ」を見出すことができるようになる必要があります。「主体的である」とは、外からの刺激に単純に反応するのではなく、一度しっかりと自分で受け止め、考え、判断し、責任をもって行動に移す姿勢を表します。日々の学校生活の中でその練習をしている子供たちの様子を2月10日に墨田区、東京都、そして全国の学校関係者に見にきていただきます。後日改めてご案内いたしますが、研究発表会には保護者や地域の皆様にもご参加いただければ幸いです。

令和7年度学校評価保護者アンケート 回答率75.9%

12月にお願いしました今年度の学校評価保護者アンケート回答率は、昨年度より6.6ポイント低い75.9%という状況でした。ご回答くださいました保護者の皆様、ご協力、ありがとうございました。ただいまアンケートの集計および分析を行っております。結果は2月の臨時号で詳しくお伝えします。



〈行事について〉

席書会について

令和8年1月 9日（金）・・・5、6年生

1月13日（火）・・・3、4年生 が体育館で毛筆を行います。

1、2年生は、1月13日（火）までに 各学級で硬筆を行います。

※書写の授業の用意を忘れないようご注意ください。

書初め用紙、硬筆用紙は学校で用意いたします。



保護者鑑賞日について

校内書初め展として、1月26日（月）～1月29日（木）までの間、以下の時間を公開時間といたします。

月、火、木・・・8：50～11：30, 13：40～15：10

水・・・・・・・8：35～11：15, 13：10～13：50

（給食前後の時間は公開しておりません。）

※中央玄関にある受付名簿にご記名のうえ、ご鑑賞ください。

連合書写展・連合展覧会について

今年度も、墨田区小学校連合書写展・連合展覧会が開催されます。今年度の書写展は、横川小学校体育館、連合展覧会は第四吾嬬小学校体育館が会場となります。

区内の小学校児童の思いの詰まった作品たちが一堂に会します。ぜひ会場へお越しいただき、一つ一つの作品がどのようにつくられたのか、想像を巡らせながらご鑑賞いただければと思います。

※詳細は別紙配布される案内状をご覧ください。

区連合書写展

日時：令和8年1月21日（水）～24日（土）

平日 13：30～16：20（受付は16：00まで）

土曜 9：00～13：30（受付は13：00まで）

会場：墨田区立横川小学校 体育館

区連合展覧会

日時：令和8年1月14日（水）～17日（土）

平日 13：00～16：20 土曜 9：00～16：20（全日受付は16：00まで）

会場：墨田区立第四吾嬬小学校 体育館

ユニセフ募金について

1月28日（水）、29日（木）にユニセフ募金を行います。

ユニセフ用の封筒が配られますが、自宅にある封筒を使ってもかまいません。

お金のままは持たせないでください。また、必ず保護者の方と一緒にお金を封筒に入れていただきたいと思います。気持ちですので強制ではありませんがうちでも、ユニセフの活動についてお話を聞いていただけるとありがたいです。

児童には19日の全校朝会で福祉ボランティア委員会からお知らせします。

ご協力をお願いいたします。



いじめ防止授業・地域公開講座について

1月29日（木）にいじめ防止授業・地域公開講座を行います。

墨田区では、「墨田区教育委員会いじめ防止プログラム」を基に、学校は、定期的に子供がいじめについて深く考え、どんな理由があってもいじめは絶対に許されないことや、いじめを行ってはならないことを自覚できるようにするため、いじめに関するDVD教材等を活用して、道徳の時間や特別活動等において、年に最低3回は「いじめに関する授業」を実施することとなっています。

本校でも、7月、10月と授業を実施して参りました。1月29日(木)5校時(13:40~14:25)に今年度3回目のいじめ防止授業を公開します。また、授業終了後、6校時(14:30~15:15)に地域公開講座も行います。講師は、墨田区教育委員会事務局指導室 指導主事 荒井 洋道様です。本校の実態に合わせたお話を聞くことができると思います。ふるってご参加ください。よろしくお願ひいたします。

〈学校の様子〉

たてわり班活動

たてわり活動では、6年生が中心となって、教室や校庭、芝生、体育館など、それぞれの場所でみんなが楽しめる遊びを自分たちで考えて活動しています。みんなが安全に遊べるようにルールを工夫したり、優しく声をかけながら進行したりする姿は、さすが最高学年。そんな6年生の姿を見て、下級生も「自分たちもいつかあんな風になりたい」と憧れを抱きながら、学年を超えて楽しい時間を共有しています。

また、先日行われた開校150周年記念式典に向けて、たてわり班の仲間と協力して「1年生をかたどった人型」を制作しました。1年生の姿をモデルに、全学年の児童が一緒に手を動かし、心を込めて作り上げたものです。お兄さん、お姉さんたちが一年生を囲んで制作する様子はとても微笑ましく、素敵な作品となりました。



こうした活動を通して育まれる思いやりの心を、これからも大切に見守っていきたいと思います。

〈お願い〉

医薬品について

肌が乾燥する季節になっています。医薬品については自己管理が原則ですが、持参させる場合には、安全管理のため担任にも連絡帳等でお知らせください。薬用のリップクリーム・ハンドクリーム等についてもお知らせください。（「三吾小のやくそく」より）

〈学年からの連絡〉

3年生

〈図画工作のお願い〉

①「うつしてふえるよ でこぼこさん」

12月に予定していた紙版画の学習は、1月に変更となりました。冬休み前に持ってきていた材料については、図工室で回収しました。**1月の授業**から使用しますので、準備をお願いします。詳しくはロイロノートを参照してください。

作業中に黒い絵の具で服が汚れる可能性があります。汚れてもよい服装でご参加ください。

使用日 1組：1月15日（木） 2組：1月19日（月） 3組：1月20日（火）

②「はこの中のせかい」

空き箱（お菓子・アイス・ティッシュなど）を一人1つ使用します。**2月9日（月）までに持ってきてください。**その他、作品に使いたい材料（例：プチプチ、トイレットペーパーの芯など）があれば、用意をしてください。詳しくはロイロノートを参照してください。

使用予定日 1組：2月19日（木） 2組：2月16日（月） 3組：2月17日（火）

6年生

〈家庭科のお願い〉

6年生から在校生への贈り物として、雑巾を作成します。2月に入りましたら作成を行いますので、**使用日までに一人1枚タオルを持たせてください。**（新品でなくても構いません。色や柄も可。）ご協力をお願いします。

使用日 1組：2月5日（木） 2組：2月3日（火） 3組：2月4日（水）

〈他の連絡〉

玄関のドアについて

本日1月8日より、不審者対応の一環として、休み時間以外は玄関のドアを閉めています。

ご来校の際はドアを手で開けてお入りください。休み時間には、これまでどおり玄関のドアを開放しています。